

Du 06 au 08
Novembre 2019

PALAIS DU PHARO,
MARSEILLE

Les cancers du sein de demain :
le "big bang" ? *Prévention, Dépistage, Traitements
et Évolutions sociétales*

41^{ES} JOURNÉES DE LA SOCIÉTÉ
FRANÇAISE DE SÉNÉLOGIE ET DE
PATHOLOGIE MAMMAIRE

Organisateurs : Brigitte Séradour, Pascal Bonnier, Catherine Noguès et Anthony Gonçalves



A02 : Carcinome épidermoïde primitif du sein de présentation particulière : à propos d'une observation anatomo-clinique.

Titre

Français : Carcinome épidermoïde primitif du sein de présentation particulière : à propos d'une observation anatomo-clinique.

Anglais : epidermoid carcinoma of the breast

Auteurs

Fadoua El Mansouri (1), Zakaria Hafiani (2)

(1) anatomie pathologique, laboratoire de pathologie Goulmima, casablanca, 23000, CASABLANCA, Maroc

(2) chirurgie oncologique, centre du sein My Youssef, casablanca, 23000, Casablanca, Maroc

Responsable de la présentation

Nom : El Mansouri

Prénom : Fadoua

Adresse professionnelle : Laboratoire de pathologie Goulmima

Code postal : 23000

Ville : Casablanca

Pays : Maroc

Newsletter :

Mots clés

Français : Carcinome épidermoïde-Entité rare-sein-diagnostic-Prise en charge

Anglais : epidermoide carcinoma-breast-diagnosis-traitement

Spécialité

Principale : Anatomie et cytologie pathologiques

Secondaire : Chirurgie

Texte

Le carcinome épidermoïde primitif du sein est une tumeur maligne rare. Elle se caractérise sur le plan histogénèse par une métaplasie épidermoïde des cellules épithéliales néanmoins la particularité de notre observation réside dans le fait que notre patiente présente un carcinome épidermoïde par dégénérescence d'un kyste épidermoïde néoformé insidieux. Le traitement et la prise en charge de cet entité n'est pas encore codifié compte tenu de la rareté et l'histogénèse controversée.

Il s'agit d'une femme de 70ans ménopausée et mère de quatre enfants qui présentait une augmentation du volume du sein d'évolution rapide avec la présence d'une masse de 4cm de grand axe de consistance ferme siège de remaniement kystique et hémorragique. Une biopsie a objectivé un carcinome peu différencié avec métaplasie épidermoïde. L'exérèse par mastectomie partielle a retrouvé un kyste épidermoïde très remanié avec des zones de dégénérescence maligne de nature purement épidermoïde bien différencié.

A partir de notre observation et d'une revue de la littérature, on va expliquer l'histogénèse de cette entité rare et sa prise en charge « à la carte » aussi bien chirurgicale que médicale (oncologique) qui nécessite une étroite concertation anatomo-clinique et radiologique multidisciplinaire.